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Desde   quarta-feira   (11),  
um   grupo   de   50   pessoas  
–  desempregadas  do  Polo  
Industrial  e  dirigentes  po-
líticos   e   sindicais   -   com  
o   apoio   do   Sintracomos  
tem   feito   manifestações  
em   frente   a   Prefeitura   e  
participado   de   reuniões  
na  Câmara  e  no  CIESP.
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Trabalhadores desempregados 
defendem contratação de mão de 

obra de Cubatão

Prefeitura remove quatro caminhões de 
detritos da Cota 200, na Operação contra 

a dengue
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Criativa de Projetos Culturais

Presidente do clube Soroptimista de 
Cubatão defende novas possibilidades 

para a mulher
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“Governo  (federal)  
une  as  duas  condições  
que  levam  a  vaca  para  

o  brejo”

Senadora  Marta  

Suplicy  (PT)

Frase

Entre coxinhas e kibes, elites branca e marrom

Populismo “Gourmet”

Mário Torres Filho 

Adilson Luiz Gonçalves

Outro   dia,   conversando   com  
Dona   Edinha,   moradora   anti-
ga  do  Casqueiro,  ri  muito  com  
algumas   pinceladas   políticas  
dessa  simpática  e  extremamen-
te   lúcida   senhora   que   acabou  
de  completar  90  anos  de  idade.  
Viúva   do   Sr.  Achiles,   que   foi  
durante  muito   tempo   chefe   da  
Garagem  da  Prefeitura,  ela  tem  

situação  que   o  Brasil   hoje   en-
frenta,   mostrando   forte   indig-
nação  com  a  situação  política  e  
desapego  ao  processo  eleitoral,  
o  qual  optou  por  não  mais  par-
ticipar  desde  que  Lula  foi  elei-
to  presidente,   já  que,  devido  a  
sua  idade,  não  é  mais  obrigada  
a  votar.
   Dona  Edinha  lembrou  
um   episódio   que   ela   testemu-
nhou   durante   a   campanha   de  
2001,   que   deu   a   primeira   vi-
tória   presidencial   aos   petistas,  
falando   sobre   um   ambulante  
na   feira   do   Casqueiro   que   fa-
lava   para   que   todos   votassem  
no   Lula   pois,   com   o   PT   no  
governo   o  Brasil   e   a   vida   dos  
brasileiros   ia   melhorar.   E   o  
vendedor   era   sempre   enfático  

e  bradava  com  alegria  “Vamos  
votar   no   PT   que   nossa   vida  
vai   melhorar!”.   Passados   três  
mandatos   de   governo   petista,  
eis  que  Dona  Edinha  encontra  
o  mesmo  homem,  ainda  ambu-
lante  na  mesma  feira,  gritando  
ainda   para   o   povo   votar   na  
Dilma,  pois  com  ela  a  vida  dos  
brasileiros  ia  melhorar.  “Ué,  se  
doze  anos  atrás  a  vida  dos  bra-
sileiros   ia   melhorar   votando  
no  PT,  por  que  cargas  d’água  
esse   homem   ainda   está   ven-
dendo   os   mesmos   cacarecos  
na  feira?  Não  deveria  ele,  en-
tão,  ter  melhorado  de  vida  por  
causa   dessa   m****   de   PT?”,  
observou   sagazmente   a   ilustre  
moradora  casqueirense.
   O   Brasil   nos   últimos  
12   anos   tem   testemunhado   o  
maior  engodo  da  história  polí-
tica  e  administrativa  deste  país,  
ainda  pior  que  a  época  Collor.  
Um  novo  e  mais  voraz  bando  
criminoso   tomou   posse   dos  

nas   três   esferas,   legislativo,  
executivo   e   judiciário,   loteou  
e   distribuiu   cargos   em   todos  
os   seus   governos   e   dos   alia-

de  licitações  e  aditamentos  de  
obras   e   serviços   para   garantir  
estratosféricas  boladas  de  pro-
pina,  que  foram  desviadas  para  
abastecer   campanhas   eleito-
rais  de  vereadores,  deputados,  
senadores   e   seus   presidentes  
da   república,   além   de   forrar  
contas  de  laranjas  no  exterior.  
O   mais   grave   de   tudo   talvez  
tenha  sido  dilapidar  a  empresa  
que   era   o   orgulho   nacional   e  
fazer  dela  uma  robusta  galinha  
poedeira,   a   qual   acreditavam  
ser   inesgotável,   de   onde   tira-
ram   ovos   de   ouro   até   a   cloa-
ca   da   coitada   fazer   bico.   Aí,  

não   podendo   tirar   mais   ovos  
como   tiravam   antes,   torceram  
o   pescoço   dela,   depenaram,  
estupraram,   comeram   a   carne,  
roeram  a  cartilagem  até  o  osso  

lambuzadas   com  o   sangue   e   a  
gordura  da  galinha,  apontaram  
para  o  narigudo  tucano  e  disse-
ram  “A  culpa  é  dele”.
   O  país  irá  às  ruas  nes-
te  domingo  não  só  para  gritar  e  
bater   panelas,   por   puro   recal-
que   elitista,   o   povo   brasileiro  
irá   mostrar   sua   indignação   e  
profunda   insatisfação   com   a  
incompetência,   a   irresponsabi-
lidade,  a   imoralidade,  o  prose-
litismo,   a   locupletação   ilícita,  
a   desenfreada   hipocrisia   e   a  
avassaladora  corrupção,  expon-
do   toda  aversão  e   repugnância  
ao  modelo  petista   de  governar  
e  fazer  política,  cujos  discursos  

populistas   e   de   assistencialis-
mo  em  troca  de  voto  só  fazem  
efeito   a   seus   bajulodependen-
tes,   cargodependentes   ou   os  
desprovidos   de   total   noção   da  
realidade.  
   Podem   ironizar   o  
quanto  quiserem;;  somos  “coxi-
nhas”,  “elite  branca”  de  classe  
média   e   alta,   somos   golpistas,  
oposicionistas   recalcados   em  
suas  varandas  gourmet  que  pe-
dem  o   impeachment  por   conta  
do   fracasso   nas   urnas.   Sabe   o  
que  na  verdade  somos?  Somos  
esse   Brasil,   fartos   e   cansados  
dessa  podridão  em  metástase,  à  
beira  da  falência  que  seu  gover-
no  mentiroso,  corrupto,  incom-
petente,  arrogante,  prepotente  e  
de   bandidos   afundou   na   lama  
da  vergonha.  
   Nós  somos  sim  os  co-
xinhas   da   elite   branca   e   você,  

petista,  patético  militante   lam-
bebotista,   assim   como   esse  
governozinho   chinfrim   o   qual  
alucinogenamente   defende,  
não   passam   todos   de   verda-
deiros   kibes,   aqueles   toletes  
de   elite   marrom   que   fedem   e  
boiam   no   vaso   e   acabam,   por  

no  esgoto.

#partiupanelaço15demarço  

(*)  Mário  Torres  Filho  é  
professor  das  redes  pública  
e  particular  de  ensino  em  

hotmail.com  

Na  política  não  faltam  rótulos,  
normalmente   pejorativos,   atri-
buídos  a  desafetos.
   Existem  os  rótulos  zo-
ológicos:  raposa,  hiena,  abutre,  
porco  chauvinista,  verme,  san-
guessuga,   gafanhoto,   etc.;;   os  
teratológicos:  monstro,  aberra-
ção,   ogro,   etc.;;   os   escatológi-
cos...  Bem,  deixa  esses  pra  lá.
Mais   recentemente,   introduzi-
ram   os   rótulos   gastronômicos:  
coxinha,   se   bem   que,   desde  
tempos   imemoriáveis  e  de  uso  
geral,  já  existiam  os  pamonhas  

e  os  antropofágicos  “comedo-
res  de  criancinhas”.
   Um   que   vem   caindo  
em   desuso   é   o   rótulo   botâni-
co,  pois  os  “caras-de-pau”  até  
gostam   da   denominação.   De-
vem   crer   que   isso   os   protege  
do  risco  de  “desmatamento”.
Quem   cria   esses   rótulos   e  
os   dissemina   provavelmente  
mexe   com   publicidade,   com  
viés   político-partidário-ideo-
lógico.   Mas   também   existem  
estereótipos  nos  meios  acadê-
micos.
   Não   faz  muito   tempo  
cunharam   a   expressão   “nova  
classe   média”,   diferenciando  
os   recentemente  saídos  da   fai-
xa  menos  favorecida  da  “abje-
ta”  classe  média  “tradicional”.  
Tem   “intelectual”   que   odeia  
tanto  a  classe  média,  que  nem  
aceitou   que   esse   nome   fosse  
parcialmente   utilizado   para   o  
novo   rótulo.   Preferiu   criar   a  
“nova  classe  trabalhadora”.
Assim,  entre  carimbos  “fordis-
tas”,   políticos,   marqueteiros  
e  “intelectuais”  de   todas  as   li-
nhas   ideológicas   vão   travando  

sua  contenta  verbal,  doutrinan-
do   e   exortando   seus   sequazes  
a   aplaudir   e   disseminar   suas  
“pérolas”,   neologismos   e   pre-
conceitos,  sem  medir  consequ-
ências  ou  com  objetivos  muito  

-
mados  em  palanques,  congres-
sos  e  salas  de  aula!
   Quanta   verve   e   elo-
quência   fascinando   e   tolhendo  
a  capacidade  de  raciocínio  dos  
ouvintes,  sobretudo  dos  menos  
afortunados   e   jovens!   Quanta  
teoria   repleta  de   idealismo  hu-
manista   apaixonante!   Quanto  
“heroísmo   estóico”,   mais   len-
dário  do  que  real!  E  quanta  prá-
tica  que  nega  sistematicamente  
o  que  se  prega!
   É   curioso   ver   “inte-
lectuais”,  políticos  e  militantes  
de  “elites”  partidárias  discursa-
rem  pela  distribuição  de   renda  
e   “democracia”   de   um   partido  
só   -   desde   que   ninguém  mexa  
em   seus   salários,   ascendência  
e   “direitos   adquiridos”   pela  
sua   “história   de   lutas”   -,   para  
depois  vê-los  reunidos  em  res-

taurantes   e   hotéis   luxuosos,  
gastando   dinheiro   público   ou  
de   “outras   fontes”   em   hospe-
dagens  e  refeições  “gourmets”;;  
ou   viajando   para   países   que  
apontam   com  maus   exemplos,  
para  fazer  turismo  gastronômi-
co-etílico;;  ou  apoiando  discur-
sos  populistas  enquanto  tomam  
café  com  croissants  às  margens  
do  Rio  Sena.
   Qualquer   que   seja   a  
ideologia,  o  exercício  ou  a  pro-
ximidade  do  poder  inebria,  mas  
parece  nunca  enfastiar.
   Parece   que   ninguém  
se  cansa  do  poder  ou  de  ansiar  
por   ele,   não   necessariamente  
para  “o  bem  de  todos  e  felicida-
de  geral  da  nação”.
   E   esse   exercício   ou  
desejo   de   poder   quase   sempre  
se  traduz  em  megalomania,  ar-
rogância  e  hipocrisia  que  criam  
uma  dupla  personalidade,  uma  
desdizendo   a   outra   de   tal   for-
ma,  que   só  os   fanáticos   e  par-
vos  não  as  percebem,  mas  que  
convivem  sem  a  menor  contra-
dição,   nos   que   usam   o   popu-
lismo   ou   a   “intelectualidade”  

como  “verniz”.
   Não  é  à   toa  que  estes  
são  capazes  de  organizar  mani-
festações  “heróicas”,  cheias  de  
proselitismo  para,  depois,  irem,  
elitistas,  comemorá-las,  avaliá-
-las  ou  planejar  novas   em   res-

massas  de  manobra.  Da  mesma  
forma,   não   terão   nenhum   pro-
blema   em   preparar   discursos  
libertários  e   socialmente  enga-
jados   entre   charutos   cubanos,  
vinhos   importados,   “jamón”  
ibérico   e   outros   seletos   “pra-
zeres”,   degustados   longe   dos  
olhos  de  quem  os  ouvirá.
   “Gourmets”?  Em  ver-
dade  estão  mais  para  pão  bolo-
rento...

  

(*)  Adilson  Luiz  Gonçalves,  
escritor,  engenheiro  e  
professor  universitário.  
Membro  da  Academia  
Santista  de  Letras.  Email:  

ARTIGOS

Linha Direta
Concursos  em  Cubatão

Não  compensa  fazer  Concurso  
Público  ou  Seletivo  na  Prefeitu-
ra  de  Cubatão  na  área  da  Saúde.  
A  Prefeitura  fez  concurso  para  
Agente  Comunitário   de  Saúde  
este  ano,  para  todos  os  bairros  
da   cidade,   através   do   IBAM  
(empresa  séria  e   idônea).  Cor-
reu  tudo  bem.
   Mas   o   problema   da  
Prefeitura   será   após   a   homo-
logação   e   quando   começar   a  
chamar   os   que   passaram   no  
concurso,   pois   ela   chamará  
meia  dúzia  de  cada  bairro  e  não  
chamará  os  afrodescendentes.
   Os   demais   que   não  
passaram  no  concurso,   ligados  
a  alguns  vereadores  e  assesso-
res   da   Prefeitura,   entrarão   por  
uma  empresa  contratada.  A  pre-
visão  é  de  que  em  cada  bairro  
de  Cubatão  entrarão  de  5  a  10  
Agentes  Comunitários  de  Saú-
de  por  essa  empresa  a  ser  divul-
gada,  o  que  é  um  absurdo.
   Por   lei,   se   tiver   que  
chamar   os   agentes,   terá   que  
chamar  apenas  os  aprovados  no  
Concurso  Público,  mesmo  que  
seja   necessário   chamar   de   7   a  
15  e  assim  sucessivamente.
Márcia  Ciqueira  de  Souza,  
Ilha  Caraguatá  (via  carta  à  
redação)

Teatro  do  Kaos

Quero,  em  nome  do  Teatro  do  
Kaos,  fazer  um  agradecimento  
especial   ao   Raul   Christiano,  
pelo  espaço  que  ele  dá  no  jornal  
para   divulgar   os   espetáculos.  
Gratíssimo,  Raul.
Lourimar  Vieira  (via  Face-
book)

Cidade  às  escuras

Cansei   de   pedir   para   as   auto-
ridades  e  agora  quero  apelar  e  
pedir  para  a  imprensa.  Na  Rua  
Armando   Salles   de   Oliveira,  
próximo   ao   número   660,   há  
duas   luminárias   de   rua   com  
lâmpadas   queimadas   e   uma  
terceira   que   acende   30   minu-
tos,  apaga  dez  a  vinte  minutos.  
Na   Praça   Miguel   Batista   da  
Guarda,   nesse   mesmo   trecho,  
há   luminárias   de   quatro   péta-
las,   sendo   que   duas   acendem  
o  dia  todo  e  duas  apagadas;;  aí  
chega  a  noite  e  essas  duas  ace-
sas  iluminam  mal  a  praça,  onde  
vários   assaltos   aconteceram.  
Também   nesse   local,   de   apro-
ximadamente  90  metros  de  ex-
tensão,  alguns  ônibus  e  carretas  
contribuem   para   os   riscos   às  
pessoas.   Um   perigo   em   nossa  
cidade.   Quem   pode   resolver?  
Quero   agradecer   aos   nobres  

pedido  há  mais  de  dois  meses  e  
até  o  momento  nada  aconteceu  
para   resolver   o   problema   do  
lixo  acumulado  na  praça  próxi-
ma  das  ruas  Belarmino  Amaral,  
número  670  e  na  rua  Santos,  no  
Jardim  São  Francisco.
Arlindo  Rodrigues  (via  
Facebook)



3Cubatão,  13  a  19  de  março  de  2015

Covas  investiga

O  deputado   federal  Bruno  
Covas   (PSDB-SP)   –   na  
ilustração,   um   dos   mais  
votados   de   Cubatão   e   do  
Estado   de   São   Paulo,   foi  
escolhido  pelo  seu  partido  
para   representá-lo  em  car-
go  e  função  de  destaque  na  
CPI   da   Petrobras.   Covas  
conduzirá   em   Brasília   a  
sub-relatoria,   que   vai   in-
vestigar   a   constituição   de  

de  praticar  atos  ilícitos.

Petrobras

Foram   formadas   quatro  
sub-relatorias   na   CPI   da  
Petrobras.   Além   da   des-
tinada   à   responsabilidade  
de   Bruno   Covas,   existem  
a   que   vai   tratar   do   super-
faturamento   e   gestão   te-
merária   na   construção   de  

-
tineu   Côrtes   (PR-RJ);;   do  
superfaturamento   e   gestão  
temerária   na   construção   e  
afretamento   de   navios   de  
transporte,   navios-plata-
forma   e   navios-sonda,   do  
deputado  Arnaldo  Faria  de  
Sá  (PTB-SP)  e  das  irregu-
laridades   na   operação   da  
companhia   Sete   Brasil   e  
na  venda  de  ativos  da  Pe-
trobras  na  África,  do  depu-
tado   André   Moura   (PSC-
-CE).  

#VemPraRua

Pela   internet   há   mais   de  
um   mês   vem   sendo   con-
vocadas   manifestações  
contra   o   governo   da   pre-
sidente   Dilma   Rousse-
ff   (PT),   marcadas   para   o  
próximo  domingo  (15)  em  
mais   de   100   municípios  
brasileiros.   Cubatão   rea-
liza   a   sua   concentração   a  
partir  das  10h00,  na  Praça  
Independência,   no   Jardim  
Casqueiro.   Em   Santos,   a  
mobilização   acontece   nas  
imediações  do  Posto  2,  na  
Praia   do   José   Menino,   às  
14h00,  de  onde  os  partici-
pantes   vão   caminhar   pela  
orla  da  praia  até  a  Avenida  
Dona  Ana  Costa,  na  Praça  
da  Independência,  no  Gon-
zaga,   centro   das   grandes  
manifestações   políticas   e  
sociais  do  município.

Bolsa  Moradia

Na  última  sessão  ordinária  
da  Câmara  Municipal,   ter-
ça-feira  (10),  os  vereadores  
aprovaram  o  projeto  da  pre-
feita  Marcia  Rosa  (PT),  que  
prorroga  por  mais  doze  me-
ses  o  pagamento  do  ‘Bolsa  
Moradia’  às  vítimas  de  um  
incêndio  na  Vila  dos  Pesca-
dores   em   2009.  Apesar   da  
aprovação,   os   parlamenta-
res  questionaram  o  valor  de  
R$   400,00   pagos   às   famí-
lias  e  a  falta  de  projetos  ha-
bitacionais  no  município.

Cadê  os  PACs  1  e  2

Severino   Tarcício   (PDT),  
o   Doda,   lembrou   que   o  
incêndio   ocorreu   há   seis  
anos   e   nada   foi   feito   de  
concreto   para   as   vítimas.  
“Cadê  os  projetos  do  PAC  
1  e  PAC  2  para  aquela  re-

gião”.      O   vereador  
disse   que   falta   von-
tade  do  governo  mu-
nicipal  para  resolver  
a  questão  da  falta  de  
moradias  na  cidade.  

CSU  é  opção

O   vereador   Ademá-
rio  da  Silva  (PSDB)  
sugeriu  que  a  Prefei-
tura   repasse   a   área  
do  Centro  Social  Ur-

bano   (CSU)   para   a   cons-
trução   de   moradias   para  
os   desalojados   da   Vila  
Teimosa,   do   Sítio   Novo  
e   da  Vila   dos   Pescadores.  
O   parlamentar   lembrou  
que  o   referido   local   já   foi  
destinado  para  o  programa  
Minha  Casa  Minha  Vida’,  
que   não   saiu   do   campo  
das   promessas,  mas   que   a  
administração   municipal  
desistiu.   “Esse   governo  
sempre   transfere   as   res-
ponsabilidades”.  

Burocracia  e  desunião

São   os   dois   fatores   que  
precisam   ser   resolvidos,  
segundo   os   vereadores  
Wagner   Moura   (PT)   e  
Fábio   Roxinho   (PMDB).  
Wagner  disse  que  projetos  
habitacionais   precisam  
respeitar   várias   questões  
burocráticas,   como   licen-
ças  ambientais,  o  que  aca-
ba   paralisando   as   obras.  
E   admitiu   que   o   valor   do  
‘Bolsa   Moradia’   está   de-
fasado   e   que   precisa   ser  
reajustado.   Já   Roxinho  
destacou   que   o   problema  
da  habitação  na   cidade   já  
se   arrasta   há   décadas   e  
que   “o   importante   agora  
é   unir   forças   para   tentar  

-
nitivamente”.

Bença,  Lula!

Por  falar  em  Wagner  Mou-
ra   (PT),   que   não   esconde  
o   desejo   de   se   tornar   o  
próximo   candidato   do   seu  
partido  a  prefeito  de  Cuba-
tão  e  não  tem  a  preferência  
da   prefeita   Marcia   Rosa,  
que  voltou  a  fazer  política  
e   tem   provocado   os   seus  
assessores   a   se   conectar  
mais  com  a  população,  co-
menta-se  que  ele  foi  pedir  
a   ajuda   do   ex-presidente  
Lula.

Corre-corre

Os   assuntos  mais   tratados  
pelo  Facebook,  diretamen-
te   com   a   prefeita   e   os   se-
cretários,  têm  a  orientação  
de  uma   resposta   imediata.  
Os   secretários   interagem  
apresentando   dados   técni-
cos,   sempre   que   questiona-
dos  sobre  eventuais  obras  ou  
suas  etapas  no  município.

PT  versus  PSDB

Hoje   é   evidente   a   forma-
ção  de  um  verdadeiro  Fla-
-Flu   na   política   cubatense.  

porque   segue   uma   tendên-
cia   nacional,   mas   porque  
tanto  Marcia  Rosa,   quanto  
o   tucano  Ademário  da  Sil-
va   andam   se   estranhando  
publicamente,   como   acon-
teceu  na  última  quinta-feira  
(12),   diante   dos   trabalha-
dores   desempregados,   sin-
dicalistas   e   dirigentes   das  
indústrias.  Ademário   com-
parou   a   ‘inconstitucionali-
dade’   do   abono   aprovado  
pela   Câmara   para   os   ser-
vidores,   com   o   desejo   de  
Marcia  ‘impedir  o   ir  e  vir’  
garantido  a  todos  na  Cons-
tituição  Brasileira.  

Política

Boca do Povo

A  Sessão   Solene   Comemorativa  
ao  Dia   Internacional   da  Mulher,  
ocorrida  quarta-feira  (11)  no  ple-
nário  da  Câmara,  foi  um  ato  em  
favor  da  luta  por  igualdade  entre  
gêneros.   O   evento   foi   presidido  
pelo   vereador  Aguinaldo  Araújo  
(PDT),   tendo   a  mesa   dos   traba-

-
cial  Rosangela  Andrade  da  Silva,  
presidente   do   Soroptmist   Inter-
nacional   de   Cubatão;;   a   prefeita  
Marcia  Rosa   (PT);;   Luciana  Du-
varesch   Servinsckins,   presidente  
do  Soroptmist  de  São  Vicente;;  e  
o  deputado  estadual-eleito  Paulo  
Corrêa  Junior.  
   Rosangela,  que  é  assis-
tente   social,   empresária   e   gesto-
ra  de  projetos   sociais  na  RPBC/
Petrobras,  disse  que  as  mulheres  
vêm  superando  obstáculos  na  luta  
por  igualdade,  respeito  e  autono-
mia.  A  presidente  do  Soroptmist  

-
lação   feminina  está  deixando  de  
ser  coadjuvante  para  assumir  um  
lugar   de   destaque,   com   novas  
liberdades,   possibilidades   e   res-
ponsabilidades.    
   “Seria  perfeito   se   todas  
as  mulheres  do  mundo   tivessem  
a   mesma   trajetória,   independe  
de  cultura,  raça  e  credo”,  disse  a  

-
de   uma   entidade   que   promove  
campanhas   de   prevenção   so-
bre   a   violência   contra   a  mulher,  
a   discriminação   de   gênero   no  

exploração  de  sexual,  além  de  pa-
trocinar  projetos  importantes  que  
visam  o  empoderamento  e  a  me-
lhoria  do  status  quo  de  mulheres  
e  meninas.
   Corrêa   Junior   ressaltou  
que   as   mulheres   são   diferentes  
dos   homens   também   na   admi-
nistração  pública.  “Enquanto  nós  
agimos  com  a  razão  e  com  braços  
fortes;;   elas   se   guiam  pelo   senti-
mento,   ou   seja,   pelo   coração”.  

O   deputado   es-
tadual   também  
destacou   o   fato  
de  Marcia  Rosa  
ser   a   primeira  
mulher  a  gover-
nar  Cubatão.
   Já   a  
prefeita   muni-
cipal,   parabeni-
zou   a   oradora  

história  de  vida  
e   por,   naque-
le   momento,  
estar   represen-
tando   todas   as  
mulheres   que  
lutam   por   uma  
sociedade   mais  
justa   e   igualitá-
ria.   “Mas   ainda  
temos   muito   o  
que   conquis-
tar”.  
   M a r -

que  a  data  não  pode  ser  vista  só  
como   simples   homenagem,  mas  
sim   ser   encarada   como   dia   de  
luta.   A   chefe   do   Executivo   co-
mentou  que  o  número  de  homi-
cídios  de  mulheres  no  Brasil  su-
pera  o  de  países  como  o  Congo  e  
o  Afeganistão,   sendo  que  o  país  
ocupa  o  sétimo  lugar  no  ranking  
que  analisou  82  nações.  
   Cada  partido  com  repre-
sentação  na  Câmara  também  ho-
menageou  uma  mulher  com  des-
tacado  trabalho  na  cidade,  foram  
elas:  Edite  do  Carmo  (PT),  Maria  
José  Felix   (Pros),  Érika  Verçosa  
(PSDB),   Erenita   Maria   (PSB),  
Maria   Isabel   Silva   (PMDB),   e  
Isabel   Maria   Freitas   (PDT).      A  
publicitária  Erica  Pimental  Alves  
Corrêa  recebeu  uma  homenagem  
especial  dos  vereadores.  
   Os   vereadores   Ade-
mário   da   Silva   (PSDB),   Fábio  
Roxinho  (PMDB),  Fábio  Moura  

(PROS),   Wagner   Moura   (PT),  
Severino  Tarcício  (PSB),  o  Doda,  
e   Ricardo  Queixão   (PMDB)   es-
tiveram  presentes  na  solenidade.  
Ivan   Hildebrando   (PDT)   foi   o  
responsável  pela  saudação  à  ora-

   Além   da   participação  
de   autoridades,   a   Sessão   Solene  
contou  com  a  presença  do  grupo  
de  vozes  Rhema  Singers,  o  Corpo  

de   Cubatão   e   a   cantora   gospel  
Priscila  Bavaro.

O  que  é  Soroptimista

O   Soroptmist   Internacional   de  
Cubatão   (Clube   Soroptimista)  
é   uma   organização   mundial   de  

-

de   negócios   que,   unidas   através  
da  disposição  de  servir,  buscam  a  
melhoria  da  qualidade  de  vida  de  
seus  semelhantes.
   Soroptimista  é  a  junção  

de   duas   palavras   latinas:   Soror,  
que   quer   dizer   irmã,   e  Optima,  
que   quer   dizer   ótima,   portanto,  
“a  melhor  irmã”.  Dentre  os  seus  
objetivos  estão  a  manutenção  da  

e   nos   demais   aspectos   da   vida;;  
lutar   pelos   direitos   humanos   de  
todos   os   povos   e,   em   particu-
lar,   pela   melhoria   da   situação  
da   mulher;;   desenvolver   o   espí-
rito  de  amizade  e  união  entre  as  
Soroptimistas   de   todo  o  mundo;;  
estimular  o  espírito  de  serviço  e  
compreensão  humana;;  promover  
o   desenvolvimento   do  mais   alto  
conceito  de  patriotismo  e  amor  à  
Pátria;;  e  contribuir  para  o  enten-
dimento  internacional  e  a  amiza-
de  universal

Cubatão  quer  vacinar  quase  
3  mil  meninas  contra  o  HPV

A  Secretaria  de  Saúde  de  Cuba-
tão   pretende   imunizar   2.976  
meninas  de  9  a  11  anos  durante  
a   campanha   de   vacinação   con-
tra   o   HPV   (vírus   do   papiloma  
humano).   Iniciada   no   início   do  
mês  (2  de  março)  e  com  término  
previsto  para  o  dia  17  de  abril,  a  
campanha   está   acontecendo   em  

sexta-feira,  das  8  às  16  horas.
De   acordo   com   informações   da  
enfermeira   Milena   Schlichting,  
da  Vigilância  Epidemiológica,  as  
adolescentes  menores  de  18  anos  
devem   comparecer   acompanha-
das  de  responsáveis  e  apresentar  
carteira   de   vacinação  ou   cédula  
de   identidade.   A   segunda   dose  
será   aplicada   seis   meses   após,  
ou   seja,   em   setembro.   Depois,  
a  terceira  e  última  dose  deve  ser  
recebida  daqui  a  cinco  anos.
   No  ano  passado,  a  cam-
panha   teve   como   foco   adoles-
centes  de  12  a  13  anos.  “Quem  
não   tomou   em   2014   e   tem   até  
13   anos,   deve   procurar   os   pos-
tos   para   iniciar   a   imunização”,  
informou   Milena,   frisando   que  
somente  há  contraindicação  para  
grávidas   (que   devem   receber   a  
dose  após  o  nascimento  do  bebê)  
ou  para  quem  tem  alguma  reação  

da  vacina.
   Milena   detalhou   que   a  
vacina   é   aplicada   no   braço,   in-
tramuscular,  e  pode  provocar  dor  
ou  inchaço  de  intensidade  mode-
rada.   Também   houve   o   registro  
de  dor  de  cabeça  ou  febre  de  38  
graus  ou  mais.

Aids

A   enfermeira   ressaltou   que   tam-
bém  devem  procurar  os  locais  de  
vacinação  as  meninas,  adolescen-

tes  e  mulheres  de  9  a  26  anos  por-
tadoras   do   vírus   HIV   (do   inglês  

-

mana).  Neste  caso,  a  segunda  dose  
será  aplicada  no  prazo  de  dois  me-
ses  e  a  terceira  em  seis  meses.

1 - POSTO CENTRAL 
DE VACINAÇÃO 
(ao lado do PS Infantil)
Av. Martins Fontes, 132 - 
Vila Nova.

2 - UBS JARDIM 31 DE MARÇO
Rua Antonio Simões de 
Almeida, s/nº.

3 - UBS ÁREA 5
Rua Manoel Leal, s/nº - 
Jardim São Francisco.

4 - USF VILA SÃO JOSÉ
Av. Bandeirantes, s/nº.

5 - UBS JARDIM
NOVA REPÚBLICA
Av. Deputado Esmeraldo Tarquí-
nio, s/nº.

6 - UBS JARDIM CASQUEIRO
Rua Espanha, s/nº.

7 - USF JARDIM CARAGUATÁ
Rua Feud Farah, s/nº.

8 - USF VILA DOS PESCADORES
Rua Santa Júlia, s/nº.

9 - USF COTA 200
2ª Passarela da Via Anchieta, 
km 50, s/nº, Cota 200.

Presidente do clube Soroptimista 
de Cubatão defende novas 

possibilidades para a mulher

Cubatão quer vacinar quase 3 
mil meninas contra o HPV

Rosangela Andrade da Silva, 
presidente do Soroptmist 

Internacional de Cubatão;

SAÚDE
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Atividade 
na Comunidade

DIA INTERNACIONAL DA MULHER
Em comemoração ao dia Internacional da Mulher a Câmara de Cubatão 
realizou no dia 11/03 Sessão Solene. A oradora o!cial da solenidade foi 
Rosangela Andrade da Silva, presidente do Soroptmist Internacional de 
Cubatão. O evento contou com a presença de várias autoridades consti-
tuídas, entre elas o Deputado Estadual eleito Paulo Correia Junior, na foto 
com o Presidente da Casa Aguinaldo Araújo.

A CEGONHA 
CHEGOU!!!
E trouxe no dia 7/03 o pequeno Lucas 
pra alegrar e encher de amor o lar de 
Murilo e Camila Mattos. Deus aben-
çoe essa família que cresce. Deus 
abençoe. Feliz vida.

Parabéns pra 
minha querida 
e linda amiga 
Beatriz Cunha 
que comemorou 
seu niver dia 6/03. 
Felicidades gata 
garota.

Milena Andressa, 
!lha do querido 
amigo, fotógrafo 
e colaborador 
desta coluna,  
Aderbau Gama, 
completou 18 
anos, dia 10 e 
recebeu o carinho 
dos amigos do 
Teatro Galharufa.

Para o príncipe 
Bernardo Braga 
que comemorou 
dia 5/03 mais um 
ano de vida desejo 
que tenha uma 
feliz e colorida vida. 
Parabéns.

Mil beijinhos para o 
anjinho Bernardo que 

comemorou dois anos 
dia 10/03. Felicidades 

e que deus derrame 
muitas bênçãos sobre 

sua vida.

Felicidades para 
o pequeno Bruno 
Rodrigues que 
completou dois 
anos no dia 11/02. 
Parabéns.

PARABÉNS

Agradecimentos: Aderbal Gama; Je"erson Fernandes     Contato:  monalsocial@hotmail.com  
Assista também esta colunista na TV Polo Canal 18 da NET

DE CUBATÃO PARA O MUNDO
A Banda Bálsamo de Cubatão é a pri-
meira banda gospel da Baixada Santis-
ta a assinar contrato internacional com 
uma grande gravadora a Sony Music. 
Além disso, a gravadora divulga o novo 
casting de artistas de 2015 e faz o lan-
çamento o!cial da Banda no dia 10/03. 
A Banda Bálsamo está entre os artistas 
mais renomados do meio Gospel e en-
che os cubatenses de orgulho. Parabéns 
aos nossos talentos. Con!ra mais na in-
ternet nos endereços: https://www.fa-
cebook.com/SonyMusicGospel?fref=ts 
ou Sony Music Gospel.

VAI ROLAR
 

Samba
20/03, a partir das 23 horas, na Arena Santa Rosa, Rua Albertina Couto 80, show do gru-
po Pixote com participação do grupo Algo Mais e Ricardinho. Informações 974069206.

 
Sofrência

13/03, a partir das 20 horas, no Rosa Espaços Bar - Rua Ceará, 320, Noite da sofrência 
com apresentação do Cigano dos Teclados e Banda, DJ Jhonny Oliveira (Direto de Ma-
naus). Os convites  custam R$ 10,00 e  na compra de dois você paga apenas R$ 15,00 e 

dá direito a uma lata de cerveja ou refrigerante. Informações 98819-6240.
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Marcia  Rosa  e  Fernando  
Alberto  ainda  não  foram  

da  juíza  Sheyla  Romano  
dos  Santos  Moura,  da  2.ª  
Vara   Civil   de   Cubatão,  
que   torna   indisponíveis  
R$  1,2  milhão  de  ambos,  
devido   a   irregularidades  
na   contratação   de   uma  
empresa   para   realizar   o  
evento  ‘Cubatão  Danado  
de  Bom’  em  2010.
   O   processo   per-
tence   à   classe   de   ações  
civis   de   improbidade  
administrativa,   movida  
pelo   Ministério   Público  
do  Estado   de   São   Paulo  
(MP-SP),   contra   a   pre-
feita   Marcia   Rosa   (PT),  
o   secretario  de  Comuni-
cação  da  Prefeitura,  Fer-
nando  Alberto  Henriques  
Júnior,  a  empresa  ABPA  
Marketing  e  Produção  de  
Eventos  Ltda.  e  Antônio  
Everaldo   de   Jesus   Ber-
nardino  da  Silva,  alegan-
do   que,   “após   inúmeras  
diligências   apurou-se   a  
prática   de   fraudes   ca-
racterizadoras  de   impro-
bidade   administrativa   e  
que  resultou  em  enrique-

cimento   ilícito   dos   par-
ticipantes  e  efetivo  dano  
ao   erário,   com   graves  
violações   aos   princípios  
administrativos”.
   Ainda   conforme  

-
-SP,   a   empresa   ABPA  
celebrou   três   contra-
tos   com   a   Prefeitura   de  
Cubatão,   em   novembro  
de   2010,   para   realizar   o  
evento  ‘Cubatão  Danado  
de  Bom’.  Um  deles   teve  
por   objetivo   a   assessoria  
especializada   para   nego-
ciação  e  agenciamento  de  

-
ceiro,  parcerias  e/ou  cola-
boração,  com  dispensa  de  
licitação   e   que   resultou  
na   captação   de   recursos  
de  um  pouco  mais  de  R$  
70  mil.  Os  outros  contra-
tos   tinha   como   objetivo  
a   prestação   de   serviços  
para   elaboração   do   pro-
jeto   de   decoração,   ceno-

como   toda   montagem   e  
execução,   e   a   prestação  
de  serviços  para  contrata-
ção  de  artistas.
   O  evento   foi   re-
alizado  entre  04  e  07  de  

novembro  de  2010,  sen-
do   os   pagamentos   efe-
tuados   pela   Prefeitura  

do   mesmo   ano,   per-
fazendo   o   total   de   R$  
1.153.580,00  dos  cofres  
públicos   municipais.  
Segundo   o   Ministério  
Público,   o   afastamento  
dos   processos   licitató-
rios   tiveram   por   funda-
mento   jurídico   os   inci-
sos  II  e  III  do  artigo  25  
da   Lei   8.666/93,   “niti-
damente   desvirtuados  
com   o   claro   intuito   de  

empresa  ABPA,   haven-
do  nítido  direcionamen-
to  das  contratações,  com  
desvirtuamento  e  super-
faturamento  das   contra-
tações”,   com   prejuízos  

e  aos  princípios  adminis-
trativos.
   Com   esses   ar-
gumentos,   o   MP-SP  
ajuizou   a   ação   e   contou  
com  a  decisão  favorável  
da  juíza  Sheyla  Romano  
dos   Santos   Moura,   que  
determinou   que   os   res-

ponsáveis  devolvam  aos  
cofres   da   Prefeitura,   os  
valores   integrais  desvia-
dos,   calculados   em   R$  
1.222.959,54.  A   eventu-
al   fraude,   que   sustentou  
essa   decisão   judicial,  
teve   investigações   em  
segredo  de  justiça.

Resposta  da  

Prefeitura  de  Cubatão

A   Administração   Mu-
nicipal   divulgou   nota   à  
imprensa   regional,   in-
formando  não  ter  conhe-
cimento  do   conteúdo  do  
processo  e  que  a  prefeita  
e  o   secretário  de  Comu-

nicação  ainda  não  foram  

judicial   que   tornou   in-
disponíveis  os  seus  bens  
correspondentes   à   soma  
de  R$  1,2  milhão.  
   E   completou:  
“Mesmo   assim,   adian-
tamos   que,   no   decorrer  

-
vada   a   lisura   de   todos  
os   procedimentos   reali-
zados   para   a   execução  
do   Festival   de   Cultura  
Nordestina   de   Cubatão,  
que   se   transformou   em  
uma   das  maiores   festas  
do  Estado”.

Justiça bloqueia bens da prefeita e 
do secretário de Comunicação

Nas  próximas  
semanas,  Agentes  da  
Saúde  farão  mutirão  
nos  bolsões  e  Ilha  
Caraguatá  
  
Com   a   limpeza   de  
quatro   córregos   que  
descem  a  Serra  do  Mar  
e   cortam  o   núcleo   re-
sidencial   Cota   200,   a  
Secretaria   de   Saúde  
de   Cubatão   concluiu  
nesta  quinta-feira   (12)  
a   operação   montada  
para   eliminar   cria-
douros  do  mosquito  aedes  
aegypti,   transmissor   da  
dengue  e  da  febre  chikun-
gunya.
   Desde   a   última  
segunda-feira   (9),   o   nú-
cleo,   que   conta   com   680  
moradias  e  cerca  de  2.200  
habitantes,   recebeu   a   vi-
sita   de   18   agentes.   Eles  
inspecionaram   as   casas,  
vielas   e   terrenos   baldios,  
orientando  os  moradores  a  
descartar   todo   tipo   de   de-
trito  que  pudesse  acumular  
água.  Hoje,   último   dia   do  
mutirão,   foram   removidos  
quatro  caminhões  de  lixo  e  
entulho.
   Este   ano   Cubatão  
registrou  18  casos  de  den-
gue.  Segundo  a   coordena-
dora  das  Ações  de  Campo,  
Rosângela   Jorge   Chad,  
não  se  trata  de  um  número  
preocupante,  mas  todos  de-

esse   trabalho   queremos  
evitar  o  crescimento  do  nú-

frisando   que   na   Cota   200  

casos.
   Nesse   núcleo,   os  
agentes   encontraram   cai-
xas  d’água  sem  tampa  e  ca-
lhas  entupidas  com  folhas.  
“Como   há   fortes   ventos  
nessa  região,  muitas  folhas  
caem   nos   telhados   e   vão  
diretamente  para  as  calhas,  
que  entopem  com  facilida-
de,   represando   a   água.  As  
tampas   dos   reservatórios  
também  voam.  Além  disso  
há  o  lixo  descartado  irregu-
larmente  no  quintal  ou  nos  
terrenos  baldios”.

Portas  Abertas  -  Nas  pró-
ximas   semanas  os   agentes  
devem  concentrar  as  ações  
na  região  dos  bolsões  e  na  
Ilha   Caraguatá.   Rosangela  
Chad  espera  contar  com  a  
colaboração   das   famílias,  
permitindo   o   ingresso   nas  
moradias.   “Infelizmente  
cerca   de   50%   dos   mora-
dores  se  recusam  a  abrir  as  
portas  aos  agentes.  Por  isso  
pedimos   maior   coopera-
ção.  Atuamos  para  auxiliar  
e  melhorar  as  condições  de  
vida”.

Mas  as  atividades  no  
Ginásio  de  Esportes,  só  
devem  acontecer  na  próxima  
semana
  
Os   alunos   matriculados   nas  
aulas  de  natação  e  hidroginás-
tica  do  Centro  Esportivo  Pro-
fessor  Ayrton  Romero  da  Nó-
brega,   o   Romerão,   voltaram  
às  atividades  na  última  terça-
-feira  (10),  depois  da  reforma  
promovida   no   equipamento  
esportivo,  cuja  entrega  acon-
teceu  no  domingo   (8).  Estão  
matriculados  510  alunos  com  
idade   a   partir   dos   seis   anos,  
distribuídos  entre  os  horários  

disponíveis   na   grade   da   pis-
cina,   de   terça   à   sexta-feira,  
sendo  que  as  segundas-feiras  
são  destinadas  aos  serviços  de  
manutenção  do  equipamento.
   Segundo  o  professor  

-
ponsáveis   pelas   aulas,   a   na-
tação  para  alunos  a  partir  dos  
seis  anos  de  idade  acontecem  
às  terças  e  quintas-feiras,  em  
dois  períodos:  das  7h  às  12h,  e  
das  14h  às  20h30.  As  aulas  de  
hidroginástica,   só   para   adul-
tos,   acontecem   às   quartas   e  
sextas-feiras,  no  mesmo  horá-

por  ora,  as  turmas  já  estão  fe-

chadas,  quando  surgirem  va-
gas,   essas   serão   informadas  
pelo   site   da   Prefeitura   de  
Cubatão.
   Quanto  as  modalida-
des  de  quadra,  essas  voltarão  
às  atividades  a  partir  da  pró-
xima   semana,   com   a   inclu-
são  dos  grupos  que  estão  no  
Centro   Esportivo   Armando  
Cunha.   O   motivo   é   que   o  

-
dim   Casqueiro   será   fechado  
a  partir  desta  sexta-feira  (13),  
para  conclusão  da  1.ª  Etapa  de  

obras,   a   serem  entregues  em  
abril,  durante  a  programação  
de  aniversário  da  cidade.
   Além  do  Ginásio  de  
esportes,   serão   entregues:   o  
prédio   que   abrigará   a   parte  
administrativa,   salão   de   gi-
nástica  e   salão  de  artes  mar-
ciais;;  os  vestiários  e  a  quadra  
de   esportes   descoberta,   que  

A   segunda   etapa,   que   será   a  
entregue   em   julho,   prevê   a  
cobertura   da   piscina   semio-
límpica.

Prefeitura remove 
quatro caminhões de 
detritos da Cota 200, 
na Operação contra a 
dengue

Aulas de natação e 
hidroginástica movimentam 
o Centro Esportivo Romerão

DENGUE ESPORTE

Estão  abertas  as  inscrições  para  

Teatro  do  Kaos.  Voltada  para  os  
alunos  da  rede  pública  e  particu-
lar  de  ensino,  o  curso  de  Teatro  
é  gratuito  e  realizado  durante  o  
ano  letivo,  no  período  de  contra-
turno  do  estudante.
   Os  interessados  devem  
comparecer   no   teatro,   de   se-
gunda  a  sexta,  das  9  às  12  ho-

ras  e  das  14  às  17  horas,  com  
original  e  xerox  do  RG  e  com-
provante  de  residência.  A  ida-
de  mínima  para  participação  é  
de  12  anos.

na  Praça  Coronel  Joaquim  Mon-
tenegro,  34  -  Largo  do  Sapo  (de-
pois  da  ponte  do  Arco-Íris),  no  
centro  de  Cubatão.  Mais   infor-
mações  pelo  3372-7211.

TEATRO DO KAOS
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Todos   sabemos   que   empreen-
der  exige  suar  a  camisa  dia  após  
dia.  Ninguém  se  iluda  achando  
que  é  fácil  manter  um  negócio  
próprio,   por   mais   talento   que  
tenha   para   o   ofício.   Porém,  
dedicar-se  sem  o  direcionamen-

muito   e   ver   resultados   aquém  
dos   possíveis   ou   nem   vê-los.  
O  caminho  para  o  sucesso  está  
na   capacitação   e   os  mais   bem  
preparados   sempre   estarão  um  
passo  à  frente  dos  apenas  esfor-
çados.
   Pesquisa  do  Sebrae-SP  
intitulada  Causa  Mortis  mostra  
que   as   empresas   fecham   nos  
primeiros   cinco   anos   por   três  
motivos:  falta  de  planejamento  

empresarial  e  ausência  de  com-
portamento  empreendedor.  São  
pontos   que   se   interligam  e   in-

   No   entanto,   quem  

adquire   uma   visão   ampliada  
do   negócio,   do   mercado   e   da  
conjuntura  e,   sem  dúvida,  erra  
menos.  Dessa  forma,  consegue  
superar   obstáculos   e   corre   so-
mente   riscos   calculados.   Isso  
se  faz  com  aprendizado  perma-
nente,  adquirido  em  cursos,  pa-
lestras,   visitas   a   feiras   relacio-
nadas  ao  setor  de  atuação,  além  
da   leitura   de   jornais   e   livros.  
Ao   munir-se   de   informações,  

-
car  oportunidades  e  ameaças  e  

pode  tomar  decisões  com  mais  
segurança.
   Muitos   empresários  
alegam  que  as  obrigações  roti-
neiras  não  deixam   tempo  para  
buscar   conhecimento.   Essa  
postura  representa  uma  bomba-

estagnado   enquanto   seus   con-
correntes  se  atualizam,  pensam  
estrategicamente   e   ganham  
competitividade.
   A   internet   acabou  
com  a  desculpa  para  o  empre-
endedor   não   se   capacitar.   A  
evolução  do  ensino  a  distância  
permite  estudar  quando  e  onde.  
O  Sebrae-SP   pode   ajudar.   En-
tre  as  iniciativas  nesse  sentido,  
está  seu  novo  site  de  Educação  
a   Distância   (EAD).   Lançado  
no  mês  passado  durante  a  Feira  
do   Empreendedor,   a   platafor-
ma  oferece  45  cursos  gratuitos  

de   pessoas,   marketing,   plane-
jamento,   inovação,   empreen-
dedorismo  e  comércio  exterior,  
que  podem  ser  acessados,  além  
do   computador   convencional,  
por  meio  de  tablets  e  celulares.
   Não   existe   fórmula  
pronta,  mas  certamente  a  capa-
citação   evita   que   empreender  

quem  não  quer  aumentar  a  pos-
sibilidade  de  ser  bem-sucedido?  

Bruno  Caetano  é  diretor  
superintendente  do  Sebrae-SP

Coluna do Empreendedor
 / SEBRAE

Empreender 
é inspiração, 
transpiração e 
capacitação

Bruno Caetano 

O   exercício   da   democracia  
não  se   limita  ao  voto.  A  co-
brança  através  de  manifesta-

é   um   direito   constitucional,  
sendo   vedada   toda   e   qual-
quer  censura  de  natureza  po-
lítica,   ideológica   e   artística.  
Ao  mesmo  tempo  em  que  o  
povo   luta   para   manter   viva  
a   chama   da   liberdade,   os  
governos  ao   longo  dos  anos  
insistem   em   criminalizar   os  
movimentos  sociais.  
   Por   essa   razão,   esse  
direito  deve   ser   exercido  de  
forma  plena  e  sem  excessos.  
A   Constituição   Federal   em  
seu  artigo  5.º  XVI  assegura:  
“todos   podem   reunir-se   pa-

locais   abertos   ao   público,  
independentemente   de   auto-
rização”.  
   As   pessoas   esque-
cem,   mas   não   faz   30   anos  
que  vivemos  em  uma  demo-
cracia.  A  verdade  é  que  já  faz  
parte  da  nossa  cultura  a  ideia  
que   todos   os   políticos   são  

dia,  as  noticias  são  sempre  as  
mesmas:   desvio   de   dinheiro  
público,  Mensalão,  Petrolão,  
caixa   2,   improbidades   ad-

ministrativas,   sem  
mencionar  a  inercia  
da   Administração  
pública   em   sanar  
os   problemas   que  
estão  sob  a  sua  res-
ponsabilidade.
   Em   junho  
de   2013   um   grito  
por   mudanças   co-
meçou  pela  internet  
e  tomou  as  ruas,  da  
noite   para   o   dia;;   o  
Brasil   parecia   ter  
acordado.   O   povo  
gostou  de  ir  às  ruas  
e  praças  para  prati-
car   a  democracia   e  
exercer   a   sua   cida-
dania,  lutar  por  seus  
direitos,  clamar  por  
mudanças,   buscar  
justiça   social.   Em  
varias   cidades   do  
país   aconteciam  
protestos   para  
combater   os   mais  
diversos   temas:  
Corrupção,   desper-
dícios   de   dinheiro  
público,   fator   pre-
videnciário,   cons-
trução   de   estádios,  
copa   do   mundo,  
falta  de  educação  e  

infraestrutura,  aumento  nos  
transportes  públicos,  médi-
cos  cubanos,  politização  da  
Justiça  e  tantos  outros  mo-
tivos  expressos  em  palavras  
de  ordem  e  cartazes,  parali-
sando  ruas  e  avenidas.
   No  próximo  domin-
go,  dia  15  de  março,  estão  
marcadas   manifestações  
em  todo  o  pais,  contra  a  má  
gestão  do  atual  governo  fe-
deral.  Eis  uma  oportunida-
de  histórica  para  mudar  os  
atuais  rumos  do  Brasil.  Não  
seja  acomodado  nem    omis-
so.  Essa  cobrança  é  natural,  
não   porque   há   uma   onda  
empurrando  uma   legião  de  
cidadãos  à  participação  di-
reta,   com   a   sua   presença,  
palavras   de   ordem,   gritos  
de  indignação.  Não  é  só  um  
direito   como   um   dever   de  
todo   cidadão   participativo  
num   regime   democrático  
conquistado   graças   à   luta  
de  muitos  dos  quais  já  não  
vivem  mais   entre   nós.   Vir  
para  a  rua  faz  parte  de  seu  
direito  de  manifestação!!!

Raul  Virgilio  é  Advogado,  
Pós  Graduado  em  Direito  
Empresarial.

#VemPraRua - Direito de Manifestação

para empreender 
adquire uma 
visão ampliada do 

O  programa  vai  lançar  editais  de  
seleção   para   projetos   culturais  
realizados  na  cidade  e  é  um  bra-
ço  do  Projeto  Vara  para  Pescar,  
que  conta  com  parceria  da  Pre-
feitura
     O   município   de   Cuba-
tão   conta   com   um   programa  
inédito   na   região   da   Baixada  
Santista:   a   Incubadora   de   Pro-
jetos  Culturais.  A   iniciativa  vai  
incentivar   a   realização   de   pro-
jetos   artísticos   no   município,  
escolhidos   por   meio   de   edital  
de  seleção.  Com  isso,  10  proje-

anos   de   atividade.   Até   então,  
ações  como  essa  só  seriam  pos-
síveis  para  artistas  do  município  
em  âmbito   federal  ou  estadual,  
por  meio  das   leis  de   incentivo,  
editais  e  prêmios.  A  ideia  é  fo-
mentar   a   capacitação   do   aluno  
a  produzir  projetos  culturais  de  
qualidade.
   A  Incubadora  é  um  dos  
13  projetos  da  Região  contem-
plados  pelo  Programa  Petrobras  
Socioambiental,   que   destinará  
quase  R$  4  milhões  para  essas  
ações.   O   contrato   foi   assinado  
quinta-feira   (12),   na   sede   da  

(RPBC),  em  Cubatão.

   “O   principal   objetivo  
da   Incubadora   é   ajudar   artis-
tas   e   produtores   culturais   a  
viverem   de   sua   arte.   A   aju-
da   vai   muito   além   do   aporte  

apoio   técnico   como   consulto-
ria  especializada  em  gestão  de  

Araújo,  coordenadora  da  Incu-
badora  que  é  um  braço  do  Pro-
jeto  Vara  para  Pescar  -  Escola  
de   Produtores   Culturais,   tam-
bém   patrocinado   pela   RPBC.  
“Este   projeto   dá   continuidade  
às  ações  de  formação  da  Esco-
la,   oferecendo   oportunidades  
para  esses  artistas  e  formando-
-os  gestores  culturais,  efetiva-
mente”,  completa  a  coordena-
dora.
   Na   Escola   de   produ-
tores,   os   alunos   aprenderam  
a   construir   eventos   e   forma-
tar   projetos   culturais   de   acor-
do   com  a   realidade   local,   por  
meio  de  cursos  do  Senac,  cer-

Educação.  As   aulas   acontece-
ram  em  uma  das  salas  do  Cen-
tro  Multimídia  do  Novo  Anili-
nas,  em  uma  parceria  do  Vara  
para   Pescar   com   a   Prefeitura  
de  Cubatão.

Cubatão ganha Incubadora 
Criativa de Projetos Culturais

CULTURA

ACESSE O POVO PELA INTERNET
povodecubatao.com.br

 
E também no Facebook

www.facebook.com/jornal.povometropolitano
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Ângela  Ro  Ro  sempre  teve  
sua  vida  norteada  pela  po-
lêmica.  Uma   situação  mo-
tivada   pela   sua   postura  
assumidamente   hedonista,  
que   quebrou   vários   tabus  
ao   longo   dos   anos.  Mas   o  
interessante   é   que   a   boa  
qualidade  de  sua  obra  sem-
pre  foi  objeto  de  consenso.  
Tanto   que   até   emplacou  
hits  nas  rádios  dos  anos  70  
e  80  e  teve  inúmeras  vezes  
canções   regravadas   por  
diversos   artistas   de   várias  
gerações.   E   a   história   se  
repete  mais  uma  vez  agora,  
com  o  CD  Coitadinha  Bem  
Feito,   no   qual   cantores   da  
nova  geração  revistam  suas  
canções   em   releituras   bri-
lhantes   e   muito   bem   aca-
badas.
   O  CD   tem  17  can-
ções,   sendo   cada   uma   in-
terpretada   por   um   artista  

convidado.   Estão   lá   Otto  
(talvez   o   mais   veterano  
do   grupo),   Thiago   Pethit,  
Luccas   Santtana,   Rodrigo  
Campos,  Juliano  Gauche  e  
Tatá   Aeroplano,   entre   ou-
tros.  Todos  eles  com  algum  

a  obra  de  Ro  Ro.  A  versão  
de   Coitadinha   Bem   Feito,  
que   deu   nome   ao   disco,   é  
de   Otto.   Ganhou   uma   re-
leitura  mais  dançante,  com  
aquele   toque   manguebeat  
do   ex-integrante   do   grupo  
Mundo  Livre.  Só  Nos  Res-
ta  Viver  ganhou  um  arranjo  
acústico  de  Rômulo  Fróes,  
que  não  traz  muita  novida-
de  em  relação  a  versão  ori-
ginal.
   Tatá   Aeroplano  
canta  a  Balada  da  Arrasada  
com  aquele  apelo  dramáti-
co   e   épico,   bem   no   estilo  
de  Ro  Ro.  E  Adriano  Cin-

tra   desconstroi   a   soturna  
Gota   de   Sangue   com   um  
arranjo   dançante,   um   cli-
ma  alto  astral  que  contrasta  
com   a   comportada   versão  
de   Fogueira   feita   por   Ro-
drigo   Campos,   bem   mais  
intimista.  Há  momentos  de  
pura   descontração   no   dis-
co,   como  na   hilária  Tango  
da   Bronquite,   que   ganhou  
uma  boa   releitura  de  Kiko  
Dinucci.
   O   tributo   da   nova  
geração  para  a  rica  obra  de  
Ângela  Ro  Ro  resgata  uma  
artista  de  qualidade  inques-
tionável.  Com  o  disco,  será  
possível   trazer  mais  próxi-
mo   do   público,   mais   uma  
vez,   as   inspiradas   canções  
de   uma   artista   que   estava  
um   passo   a   frente   de   seu  
tempo.  E  que  ainda  se  man-
tém   na   ativa,   mesmo   com  
pouco  espaço  na  mídia.

A visão masculina na 
obra de Ângela Ro Ro

Música,  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

O Haiti é aqui
MUNDO ESPORTIVO   com Marcio Calves marciocalves@ymail.com

Num   primeiro   momento,   apenas  

pessoal,   não   considerei   a   efetiva-
ção   de   Marcelo   Fernandes   como  
técnico  do  Santos  a  melhor  opção  
para   o   clube.   A   história   mostra,  
principalmente   na   Vila   Belmiro,  

do   interino   dá   resultado.   Exem-
plos  recentes:  Claudinei  Oliveira  e  
Marcio  Fernandes.
   As  negociações  envolven-
do  a  escolha  de  um  “nome  consa-
grado”   para   substituir   Enderson  

-
dar   de   idéia.   No   íntimo,   já   estou  
cansado   (para   ser   educado),   de  
viver   essa   roda   viva   em   torno   de  
técnicos   como  Vanderley  Luxem-
burgo,  Oswaldo  de  OIiveira,  Abel  
Braga,   Mano   Menezes   e   vários  
outros,   que   pulam   de   clube   em  

quase   sempre   demitidos,   exigem  
milhões  e  só  acumulam  fracassos.  
Sem   dúvida,   a   única   exceção   é  
Tite,  do  Corinthians.
   Vamos  ,  por  exemplo,  nos  
determos  um  pouco  mais  nos  dois  
nomes   que   durante   mais   de   uma  
semana   quase   foram   contratados  
pelo   Santos:   Wagner   Mancini   e  
Dorival  Júnior.  Nos  últimos  anos,  

de   trabalho?  Que   títulos   conquis-
taram?
   Nada,   absolutamente  
nada.   Pelo   contrário,   sequer   con-

seguiram   durar   uma   temporada  
inteira   no   mesmo   clube.   Dorival  
Júnior   talvez   tenha   até   batido   o  
recorde  de  demissões,  além  de  re-
gistrar   rebaixamentos  de   algumas  
equipes  que  dirigiu.
   Assim   mesmo,   ele   em  
Mancini  hesitaram  em  aceitar  um  
salário   da   ordem   de   R$   200  mil.  
Queriam  mais  e  ainda  que  o  clube  
arcasse  com  as  contratações  de  au-
xiliares,  preparadores  e  quem  sabe  
até  mordomos.  Acreditem:  um  dos  
auxiliares   de   Dorival   Júnior   era  

relação  a  Abel  Braga,  outro  nome  
cogitado,   a  pedida   foi   ainda  mais  
absurda:  da  ordem  de  R$  700  mil.  
Sem  dúvida,  sejam  R$  200  mil  ou  
R$   700   mil,   é   uma   afronta,   um  
acinte.  Ou  melhor:  uma  vergonha.
É  hora,  inegavelmente,  dos  clubes  
se   unirem   e   iniciarem   uma   nova  
ordem.   Salvo   raras   exceções,   es-
tão   todos   falidos   (ou   literalmente  
quebrados)   e   ainda   fazem  contra-
tações  milionárias   sob   promessas  
de  salários  altíssimos,  tudo,  é  cla-
ro,   livre   de   Imposto   de   Renda   e  
outras  obrigações.
   Nessa   negociação   preli-
minar  com  Dorival  e  Mancini,  na  
prática   o   Santos   emitiu   um   belo  
sinal   ao   futebol   brasileiro.  Assim  
como  fez  o  Vasco,  que  apostou  em  
Doriva,   outro   ex-jogador   em   iní-
cio   de   carreira.   O  Vasco,   hoje,   é  

líder  do  Campeonato  Carioca.
É  hora  de  mudar  e  voltar  a  realida-

   É   também   por   quadro  
como   esses   que   o   futebol   brasi-
leiro   está   em   plena   decadência.  
Lembremos  o  que  houve  na  Copa  
do  Mundo  de  2014:  recordemos  o  

que  houve  há  alguns  meses  no  sul-
-americano  sub-20,  quando  o  Bra-

da  categoria.
   E  recordemos  o  que  houve  
na   última   segunda-feira,   no   sul-
-americano  sub-17,  quando  perde-

mos  para  a  Venezuela  por  3  a  2,  de  
virada.
   É   isso   mesmo,   o   Brasil  
perdeu   para   a   Venezuela,   depois  
de  estar  ganhando  por  2  a  0.
Tudo  isso  me  faz  lembrar  a  famosa  
música  de  Caetano  Veloso,  que  no  
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Desde  quarta-feira  
(11),  um  grupo  
de  50  pessoas  –  
desempregadas  do  
Polo  Industrial  e  
dirigentes  políticos  e  
sindicais  -  com  o  apoio  
do  Sintracomos  tem  
feito  manifestações  
em  frente  a  Prefeitura  
e  participado  de  
reuniões  na  Câmara  e  
no  CIESP.

A   semana  marcada   por  
duas   mobilizações   na-
cionais,  uma  nesta   sex-
ta-feira   (13)   a   pretexto  
de  defender  a  Petrobras  
e  outra  no  domingo  (15)  
contra  o  governo  Dilma  
Rousseff,   também   teve  
o   seu   momento   reivin-
dicatório   particular   em  
Cubatão.  Com  carteiras  
de  trabalho  na  mão,  cer-

uma   manifestação   no  
início  da  tarde  de  quar-
ta-feira  (11)  em  frente  a  
Prefeitura,  na  Praça  dos  
Emancipadores,  Centro.  
O   movimento,   apoiado  
pelo  Sindicato  dos  Tra-
balhadores   da   Constru-
ção  Civil,  Montagem   e  
Manutenção   Industrial  
(Sintracomos),   cobrou  
investimentos  no  setor  e  
a  contratação  de  mão  de  
obra  local  por  parte  das  
indústrias.
   Os   sindicalistas  
pediram  o  apoio  da  Pre-
feitura   para  melhorar   a  
situação  do  emprego  na  
cidade,  pressionando  as  
indústrias.   “Consegui-
mos   conversar   com   o  
pessoal   da   área   de   em-
pregos   da   cidade,   no  
Posto   de   Atendimento  
ao  Trabalhador  (PAT),  e  

reivindicação  será  apre-
sentada   durante   uma  
reunião   entre   represen-
tantes   da   prefeitura   e  
das  empresas  do  polo”,  
diz  o  vice-presidente  do  
órgão  que  defende  a  ca-
tegoria,   Luiz   Carlos   de  
Andrade.
   O   presidente  
do   Sintracomos,   Ma-
caé   Marcos   Braz   de  
Oliveira,   entende   que  
as   empresas   do   Polo  
Industrial   de   Cubatão  
deveriam   orientar   as  
empreiteiras   a   privile-
giar   os   trabalhadores  
locais.   “Nossa   mão   de  
obra  é  escolarizada  pro-

-
da   e   com   experiência  
no   ramo   de   montagem  
e   manutenção.   Não   há  
motivo  para  trazer  ope-
rários   de   fora”,   acres-
centou  o  líder  sindical.
   Tanto   Andrade,  
quanto   Macaé,   relem-
braram   que   a   proposta  
de   melhorias   no   aten-
dimento   teve   início  nas  
eleições  municipais,  em  
2012,   quando   o   assun-

to   foi   apresentado   aos  
candidatos   à   prefeitura,  
inclusive  a  então  candi-
data  à  reeleição  pelo  PT,  
Marcia  Rosa,  mas  até  o  
momento,   não   houve  

-
zemos  uma  proposta  no  
período   das   eleições,  
para   que   essa   questão  
dos   empregos   seja   pla-
nejada.   Acontece   que  
as   empresas   contratam  
mão   de   obra,  mas   bus-
cam   somente   serviço,  
não   querem   saber   de  
onde   essas   pessoas   es-
tão   vindo,   e   o   pessoal  

-
do”,  conclui  Andrade.

Prefeita  pega  carona

A  prefeita  Marcia  Rosa  
(PT)  não  perdeu  a  opor-
tunidade   de   aparecer  
na   foto   e   registrar   a  
sua   participação   nes-
se   movimento   do   Sin-
tracomos,   que   após   os  
manifestantes  serem  re-
cebidos  pelo  presidente  
da   Câmara   Municipal,  
vereador   Aguinaldo  
Araújo   (PDT)   e   uma  
comissão   de   vereado-
res,  na  manhã  de  quinta-
-feira   (12),   fez   questão  
de   acompanhá-los   na  
caminhada   em   direção  
à   sede   do   Centro   das  
Indústrias  do  Estado  de  
São  Paulo  (CIESP),  em  
meio  às  palavras  de  or-
dem  e  gritos  de  “Quere-
mos  empregos”.
   Nessa   reunião,  
os   vereadores   presen-
tes   se   comprometeram  
em   aprovar   projetos  
que  destinem  postos  de  
trabalho   preferencial-
mente  aos  moradores  da  
Cidade  e,   logo  após  no  
CIESP,   a   prefeita  Mar-
cia  Rosa  se  comprome-
teu  elaborar  um  projeto  
nesse  sentido.
   Na   sede   do  
CIESP   de   Cubatão,   a  
prefeita    Marcia  Rosa,  o  
secretário   de   Emprego  
Benincasa;;   e   os   verea-
dores  Ademário  da  Sil-
va   (PSDB),   Dinho   He-
liodoro   (SDD),   Fábio  
Roxinho  (PMDB),  Ivan  
Hildebrando   (PDT),  
Jair  Ferreira  (PT),  o  Jair  
do   Bar,   Ricardo   Quei-
xão   (PMDB),   e   Seve-
rino   Tarcício   (PSB),   o  
Doda,  se  reuniram  com  
uma  comissão  de  mani-
festantes,   os   sindicalis-
tas  e  os  representes  das  
empreiteiras.
   A g u i n a l d o  
Araújo   disse   que   a  mi-
gração   de  mão   de   obra  
de   outros   Estados   para  
Cubatão   é   histórica.   O  
presidente   da   Câmara  

-
-

xando  na  cidade,  o  que  
acaba   gerando   sobre-
carga   nos   serviços   pú-
blicos,   como   escolas   e  

prontos-socorros.
   Ademário   criti-
cou   a   situação   do   Pos-
to   de   Atendimento   ao  
Trabalhador   (PAT)   da  
cidade,   que,   segundo   o  
vereador,  não  apresenta  
as   mínimas   condições  
para  atender  aos  desem-
pregados.   “A   Prefei-
tura   deve   fazer   a   lição  
de   casa   e  modernizar   a  
gestão  do  PAT,  utilizan-
do  sistemas  mais  inteli-
gentes”.
   Segundo   Ma-
caé   Marcos   Braz   de  
Oliveira,   presidente   do  
Sindicato  dos  Trabalha-
dores   nas   Indústrias   da  
Construção   e  do  Mobi-
liário  de  Santos  (Sintra-
comos),  as  empreiteiras  
contratadas   pelas   fábri-
cas   de   Cubatão   prefe-
rem  os  trabalhadores  de  
fora  para  evitar  eventu-
ais  processos  na  Justiça  
do  Trabalho  por  desres-
peito   a   direitos   coleti-
vos  e  individuais.
   A   prefeita   mu-
nicipal   disse   que   a   ad-
ministração   irá   realizar  
uma   força   tarefa   para  

alojamentos   na   cidade.  
Ela   criticou   o   fato   de  
os   empregadores   alu-
garem   imóveis   como  
residências,   sendo   que  

é   abrigar   trabalhadores  
de  fora.      
   Marcia   Rosa  
também  cobrou  o  cum-
primento  do  Pacto  pelo  
Emprego,   um   acordo  
de   contratação   selado  
pelos   empresários   para  
a   contratação   de   traba-
lhadores  de  Cubatão.  Já  
Valdir  Caobianco,   dire-
tor   regional   do   CIESP  
disse   que   é   preciso   ter  
mais   transparência   por  
parte   das   empresas   no  
processo  de  seleção.

-
nião,   representantes   de  
algumas   indústrias   e  
empreiteiras   da   cidade  
disponibilizaram   105  
vagas   para   a   contrata-
ção   imediata   de   pro-

demanda   levantada   é  
a   geração   de   postos   de  
trabalho  para  as  mulhe-
res   e   a   necessidade   de  
infraestrutura  para  rece-
bê-las  nas  empresas.
   Na   próxima  
quarta-feira   (18),   será  
realizada   uma   reunião  
para  avaliar  as  negocia-
ções  que  sindicalistas  e  
autoridades   municipais  
farão   com   as   empresas  
nos   próximos   dias.   E,  
na   quinta-feira   (19),   às  
10h00,   o   CIESP   tam-
bém   promoverá   um  
encontro   na   sede   da  
entidade,   para   o   acom-
panhamento   de   todo   o  
processo   de   seleção   e  
oferta  de  novas  vagas.

Trabalhadores

Trabalhadores desempregados 
defendem contratação de mão de 

obra de Cubatão

Sintracomos organizou manifestações de trabalhadores 
desempregados, realizando atos nas ruas, na Câmara Municipal e no 

CIESP. Prefeita pegou carona e participou de passeata.


